

BAB IV PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Peneliti menyimpulkan bahwa terdapat beberapa bentuk perlawanan yang dilakukan oleh pengurus dan jamaah masjid terhadap kebijakan mitigasi pemerintah. Pengurus masjid tetap melaksanakan shalat berjamaah setiap waktu, shalat setiap hari seperti biasa pada masa PSBB. Penyebabnya adalah tuntutan dari jamaah terhadap pengurus, sehingga pengurus memilih untuk tetap membuka dan mengadakan shalat berjamaah di masjid pada masa PSBB. Bentuk perlawanan jamaah terhadap kebijakan pelarangan shalat berjamaah di masjid adalah tidak menerapkan penggunaan masker ketika melaksanakan shalat berjamaah di masjid, tidak menerapkan batasan jarak dalam pelaksanaan shalat berjamaah di masjid. Sedangkan penerapan mencuci tangan, pengurus masjid menyediakan tempat mencuci tangan di masjid.

Alasan dari jamaah tidak menerapkan protokol kesehatan di masjid yaitu, dikarenakan jamaah menilai bahwa jamaah lainnya yang shalat berjamaah di masjid hanyalah orang yang tinggal disekitaran masjid, sehingga mereka merasa sedikit lebih aman untuk melaksanakan shalat berjamaah. Selain itu masyarakat juga beranggapan bahwa pahala yang didapat dalam shalat berjamaah di masjid akan lebih besar dibanding shalat berjamaah sendiri di rumah

4.2 Saran

Dari hasil penelitian yang sudah peneliti lakukan, peneliti memberikan saran, yaitu :

1. Untuk pihak pemerintah, dalam menjalankan suatu kebijakan sebaiknya bisa melakukan sosialisasi secara langsung kepada masyarakat atau kepada pelaksana kebijakan tersebut, agar tujuan dari ditetapkannya aturan tentang pemberlakuan larangan shalat berjamaah di masjid dapat terlaksana dengan baik. Sosialisasi dapat dilakukan dengan menyampaikannya secara langsung kepada pengurus dan perwakilan dari beberapa jamaah yang biasa melaksanakan shalat berjamaah di masjid. Hal itu ditujukan agar dapat menghindari kesalahan penangkapan makna dari masyarakat maupun jamaah dan pengurus masjid. Selain itu dengan memberikan sosialisasi secara langsung kepada jamaah dan pengurus masjid, akan lebih mudah untuk di pahami oleh jamaah dan pengurus masjid terkait dengan tujuan dari pemerintah untuk menerapkan aturan tersebut.
2. Kepada jamaah dan pengurus masjid, sebaiknya sebelum mengambil keputusan jamaah dan pengurus masjid mencari tahu terlebih dahulu tujuan dari pemerintah menerapkan suatu aturan. Karena peraturan yang diterapkan bertujuan untuk kebaikan dan keselamatan masyarakat luas.